

SENIORS

LE CONSEIL DES SENIORS
4

Le mot du conseil des seniors

Déambulation européenne.

Le 10 octobre prochain, la Maison des Européens nous emmène dans une «déambulation européenne» à Lyon, guidée par sa responsable des projets, Madame Pignot.

Les seniors ont un lien particulier avec la construction européenne. Ils sont, pour la plupart, nés avec elle, dans les lendemains de la seconde guerre mondiale. Ils en ont vécu au jour le jour les évolutions, du charbon et de l'acier de la CECA des années 50 à l'Euro des années 2000. Ils l'ont vu s'élargir, passant du petit noyau originel des « Six » aux 27 d'aujourd'hui. Mais c'est d'abord dans la tête de nos seniors qu'est née l'Europe. Avant, le Vieux continent était le plus souvent porteur d'inquiétudes et de dangers. La sécurité, les opportunités, la prospérité, le dépassement semblaient venir de l'Empire. Après-guerre, la France devenait l'Hexagone et l'idée impériale laissait peu à peu entrevoir toute sa part d'ombre. Dans les têtes, l'Europe prit le relais comme source de prospérité et de dépassement. Bien sûr les seniors peuvent avoir des vues différentes sur ce que devrait être l'Europe, mais tous restent attachés à sa

contribution pour la paix. Certains parmi les plus âgés ont encore connu la guerre. Mais lesquels parmi-eux n'ont pas eu un grand-père tué à Verdun, ou blessé sur le chemin des Dames ? Un père prisonnier au Stalag ? Une mère déportée ? Et ils sont toujours un peu émerveillés de traverser ces frontières, pour lesquelles tant de sang a été versé, sans même s'arrêter et en utilisant la même monnaie de part et d'autre. À l'heure où le bruit des bottes se rapproche à nouveau, cette vision des choses garde toute son importance.

La déambulation consistera à marquer des arrêts soigneusement choisis pour présenter et discuter des apports de l'Europe dans notre vie quotidienne. Apports sans aucun doute, mais la discussion sera possible sur beaucoup de points sensibles, comme l'énergie, l'environnement, le climat. Les seniors se préoccupent de l'avenir de leurs petits-enfants: comment l'Europe y répond-t-elle ?

Nous en ferons ici le compte-rendu afin de renouveler l'expérience pour tous ceux qui seront intéressés.

Vous souhaitez assister à une séance du conseil des seniors avant de vous engager ? Vous avez des questions ? Des idées ?
Contactez le conseil : conseil.seniors.lyon4@gmail.com

PROJET

Bilan des déambulations du Conseil

Dans le cadre de ses réflexions le conseil des seniors a décidé de mener une action dite de déambulation dans le quartier de la Croix-Rousse afin de préconiser des améliorations de voirie propres à faciliter les déplacements piétons.

Cette action a été menée sous forme de visites et s'est concrétisée par un reportage photographique et la production de cartes de synthèse permettant un repérage des bancs publics et des sanitaires existants,

ainsi que des propositions d'implantations complémentaires propres à rendre un service optimum à la population. Deux cartes sont présentées. Ce travail devra être poursuivi par des études définissant plus précisément les possibilités à chaque emplacement.

Elles ont été transmises aux services techniques de la Mairie du 4^{ème}, afin de faire l'objet de délibérations en vue de la programmation d'un plan d'aménagement destiné à faciliter la mobilité piétonne au sein de l'arrondissement.



◀ Croix-Rousse Ouest

- Sanitaires existants
- Sanitaires souhaités
- Sanitaires existant à rénover
- ★ Bancs existants
- ★ Proposition de bancs à planter



◀ Croix-Rousse Est

- Sanitaires existants
- Sanitaires souhaités
- Sanitaires existant à rénover
- ★ Bancs existants
- ★ Proposition de bancs à planter



«Tu dois rester actif, vivant, heureux, fort, capable, et ne pas laisser entrer le vieux qui attend, fatigué au bord de la route, pour te décourager. La vieillesse peut être créative, déterminée, pleine de lumière. Vieillir peut-être agréable, et même amusant, si tu sais utiliser le temps, si tu es content de ce que tu as fait de ta vie, si tu continues à espérer (...) J'ai aimé mon parcours, et j'essaie d'apprécier le temps qui reste.»

Clint Eastwood 94 ans